
COMMUNIQUÉ DE PRESSE
LUNDI 24 JUILLET 2023

COMMUNAUTÉ D’AGGLOMÉRATION DE LA RÉGION DE CHÂTEAU-THIERRY

Responsable du service communication : 
Emilie MATHIS 
Téléphone : 
03 23 82 52 14
Courriel : 
emilie.mathis@carct.fr
Adresse : 
L’Aiguillage 
2, avenue Ernest Couvrecelle  
02400 Etampes-sur-Marne
Site web : 
www.carct.fr

Le 17 décembre 2019, la Communauté d’agglomération de la région de 
Château-Thierry obtenait le label Terre de Jeux. Un peu moins d’un an plus 
tard, le 9 novembre 2020 le dojo Hajimé, alors en projet, devenait centre 
de préparation aux Jeux. Un an avant la cérémonie d’ouverture des Jeux 
olympiques et paralympiques de Paris, c’est le bon moment de faire le 
point sur ces projets sportifs d’envergure locale et internationale.  
 
Terre de jeux, terre d’événements    

Depuis le 17 décembre 2019, date de la labellisation Terre de Jeux de l’ag-
glo, le territoire a vibré autour d’événements. Et oui, ce label est avant tout 
l’opportunité de redonner le goût du sport aux habitants de l’agglo. Une 
aubaine pour la Communauté et surtout pour les clubs sportifs, après des 
mois de confinements qui ont cassé les relations, les collectifs et l’élan de 
certaines associations.  

En 2021, l’agglo fait le choix de lancer sa première journée de l’olympisme. 
2 ans plus tard, c’est un rendez-vous important pour les clubs qui viennent 
à la rencontre directe des populations. Cette année, c’est au complexe Cité-
lium que la rencontre a eu lieu, réunissant de nombreuses disciplines olym-
piques pratiquées toute l’année localement : boxe, qi gong, taï chi, judo 
sans oublier plongée, natation et triathlon. Jean-Pierre Bandry, conseiller 
délégué au sport, ancien président de club sportif, souligne l’importance de 
ces actions « au service des clubs, des bénévoles, pour faire vivre le sport 
du quotidien. Les Jeux sont la partie médiatique pour les Français, mais la 
vie des clubs locaux rythme leur vie de tous les jours. »   
 
La semaine olympique et paralympique a, quant à elle, trouvé son public : 
les scolaires. Particulièrement à travers les sensibilisations au handisport 
grâce à notre parrain Cédric Nankin, qui ne compte pas son temps pour 
démontrer aux plus jeunes que le rêve olympique est accessible à tous. 
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Les scolaires sont aussi la cible des courses longues : réunissant chaque 
année près de 1500 jeunes autour d’un challenge simple - se dépasser pour 
faire la meilleure course à pied - ces temps permettent à l’ensemble des 
écoles de l’agglo de se connaître et de se retrouver. 

Terre de jeux, un coup de projecteur

L’agglo a aussi profité du label pour faire connaître le territoire et accueillir 
la fête des jeux. Tournée des drapeaux, passage de la flamme, à chaque 
fois, l’agglomération a soutenu la venue du comité olympique sur ses 
terres. C’est avec une grande fierté que le territoire accueillera le passage 
de la flamme le 17 juillet 2024. 

C’est aussi grâce à notre parrain Cédric Nankin, champion d’Europe de 
rugby fauteuil et notre marraine Sarah-Léonie Cysique, judokate double 
médaillée d’argent en individuel et d’or en équipe aux Jeux de Tokyo, tous 
deux issus du territoire, que ce rayonnement est possible. « Les planètes 
s’alignent : au moment où nous lançons notre marque de territoire, les ac-
tions autour des jeux alimentent naturellement le rayonnement du Sud de 
l’Aisne. Les jeux se vivront aussi ici ! Sarah-Léonie et Cédric le prouvent, ce 
sont de véritables ambassadeurs du Sud de l’Aisne. », précise le président 
Etienne Haÿ. 

Pour construire un programme qui va monter en puissance, l’agglomération 
a récemment acté le recrutement d’un chargé de projet dédié, qui pilotera 
des événements et des actions toute l’année, sans oublier la candidature au 
centre de préparation. 

Un centre de préparation, camp de base pour une équipe  

En septembre 2022, le dojo Hajimé était inauguré en présence des finan-
ceurs, des élus du territoire, de la Fédération Française de Judo et surtout 
des sportifs qui utilisent l’équipement depuis son ouverture. Car Hajimé est 
avant tout un lieu d’entraînement pour les clubs locaux. Il a aussi été labelli-
sé centre de préparation aux jeux. Le principe ? Entrer dans le catalogue du 
Comité olympique d’organisation des jeux afin d’être proposé aux équipes 
internationales sélectionnées. 

La Fédération Française de Judo est alors devenue un allié précieux : une 
rencontre avec son président et sa secrétaire générale au siège en mai 2021 
a permis à l’agglomération de bien comprendre les besoins des délégations. 
Conditions d’accueil, besoins sportifs et logistiques, l’agglomération a pu 
dès lors construire une offre sur mesure. La fédération se fait alors le relai 
de notre candidature sur leur site internet. 
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Des équipes intéressées, qui se décideront dès les sélections

Si le risque de n’accueillir aucune équipe est réel (il y a plus de centres de 
préparation labellisés sur le territoire national que d’équipes qui seront sé-
lectionnées), nos chances le sont tout autant : notre situation, notre cadre 
de vie, les prestations proposées sont de véritables atouts. 

La recherche de délégations devient alors une opération de séduction ! 
Nos ambassadeurs, à commencer par Sarah-Léonie Cysique, partent à la 
rencontre d’équipes internationales lors de compétition, munis de la pla-
quette de présentation du territoire, ses atouts et son dojo. 

En parallèle, les services de l’agglo contactent directement une vingtaine 
de délégations. Plusieurs contacts sérieux en découlent. D’abord avec la 
Géorgie en 2021, qui depuis le conflit entre l’Ukraine et la Russie a cessé 
les échanges. Qu’importe, les contacts se poursuivent. Aujourd’hui, deux 
équipes sont en relation avec l’agglomération pour s’entraîner à Hajimé : 
l’Algérie et la République démocratique du Congo. Aujourd’hui, l’Algérie 
attend de connaître le nombre d’athlètes qui seront qualifiés pour les Jeux, 
avec la volonté que les pays du Maghreb s’unissent pour s’entraîner en-
semble. L’équipe nationale de la République démocratique du Congo attend 
quant à elle le comité directeur et de savoir combien d’athlètes seront 
sélectionnés. 

Nos échanges se poursuivent avec les fédérations étrangères, une série de 
rendez-vous téléphoniques est prévue cet été. 
C’est une affaire à suivre au fur et à mesure des qualifications des athlètes. 
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